

PRESENTACIÓN

La Sociedad Venezolana de Urología tiene el honor de presentar ante ustedes el III Consenso de Vejiga Hiperactiva, poniendo a disposición del gremio médico este trabajo realizado con metodología científica, con revisiones de la literatura mundial, el análisis de trabajos venezolanos presentados ante congresos nacionales y, sobre todo, la experticia de especialistas venezolanos. La Sociedad Venezolana de Urología logró aglutinar a numerosos especialistas urólogos, que son representativos de todas las regiones del país; y este arduo trabajo de depuración y discusión se concluyó en el producto final de este consenso sobre una patología importante y frecuente como es la **vejiga hiperactiva**.

Quisiera agradecer el auspicio y la labor organizativa de la Dra. Vanda López Gunther y el Dr. Luis Caricote, quienes siempre colaboran proactivamente con eficacia y ética para la consecución del consenso. Gracias a todos los que trabajaron para lograr tan satisfactorio trabajo y por el apoyo irrestricto, sin lo cual actividades de este tipo serían muy difíciles de realizar.

Queremos también agradecer a FC Laboratorios, en la persona de la ingeniera Sebastiana Filoramo y del licenciado Alexander Acosta, por el apoyo que desde el comienzo nos dio para la realización, organización y difusión del consenso.

Esperamos que este consenso sea de utilidad para los médicos de las diferentes especialidades y redunde en la salud de nuestros pacientes.

Dr. Rafael Antonio Contreras Rivas
Presidente de la Sociedad Venezolana de Urología
Coordinador del III Consenso Venezolano de Vejiga Hiperactiva